Teje, Miguel, *Embate feroz contra los pueblos indigenas mejicanos*, [s.l.], Red Jedi Evolution, 10 de enero de 2011.

## Consultado en:

http://redjedi.foroactivo.net/t6031-embate-feroz-contra-los-pueblos-indigenas-mejicanos

Fecha de consulta: 23/05/2012.

Acabo de recibir esta carta. Viene de una gente maravillosa. Nos piden que lo extendamos, que lo difundamos cuanto podamos. Como sé que nos lee más gente de la que podemos imaginar, espero que alguien pueda hacer algo.

Gracias.

En el contexto del tratado de libre comercio con Canada y EU, mexico ha sufrido el embate feroz del proyecto neoliberal.

Queridas Beguinias, queridos amigos que buscan el sentido de 1a vida: Aun recuerdo aquella madrugada salida de las llamas que exhalaba el abuelo fuego, ahí se veían bien clarito las flores de la vida, las esencias de todo lo que es, el sol antes de salir ya reflejaba su luz en la raíz de las flores, el canto del maraakame mostraba imágenes del lejano desierto sagrado de wirikuta, el agua sagrada se abría paso entre las estrofas del canto para bañarnos, viajando en plumas de águila nos traía la brisa del desierto y sus saberes, los sueños de la vida danzaban como sombras alrededor, y se escucho la voz del fuego y se escucho la voz del agua y se escucho la voz del viento y se escucho la voz de la tierra, y se escucho la voz del corazón en elcentro, y así se formaron los cantos de la vida. También recuerdo que salimos caminando de aquella madrugada rumbo al desierto, en aquellos años los paisajes del desierto eran simplemente maravillosos, el chaparral por toda la planicie y lo exuberante de la sierra circundante, las serpientes de cascabel siempre presentes, las huellas del venado convertidas en hikuri (peyote) esparcidas por toda la planicie del desierto, el agua sagrada que brotaba libre y abundante, los sueños regados por todas partes. Ahí nos moviamos entre caminos pedregosos y trenes destartalados. Hoy después de tantos años se han acumulado acontecimientos y construcciones en la sagrada wirikuta, carreteras asfaltadas, llego la agroindustria a espantar nubes con disparos de plata, y eso que la lluvia es de por si escasa, pero afecta sus cultivos, llegaron los

saqueadores de peyote que lo sacaban por toneladas en grandes camiones, el lugar sagrado donde brota el agua es ahora mas pequeño y esta cercado con malla de alambre, igual que muchos espacios por todos lados hay cercas, letrero prohibiendo el paso por donde antes se caminaba libremente, tantas cosas han pasado, hasta la llegada de policías a pisotear las ofrendas e interrumpir el fuego sagrado, los ejidatarios locales defienden su territorio incansablemente apoyados por los wixarika, pero la lucha parece no tener fin. Por si todo esto fuera poco aparece una compañía canadiense: "firstmajesticsilver" con 22 concesiones mineras para explotar mas de seis mil hectares, dentro de las cuales se encuentran los lugares sagrados de los wixarika incluyendo los manantiales sagrados, esto traerá graves problemas de contaminación por cianuro a los mantos acuíferos, y escasez de agua por las cantidades enormes del liquido que utiliza la minería, impactando la humedad del desierto y con esto la fauna y flora y desde luego a los habitantes de las comunidades que se quedaran parcticamente sin agua y sin territorio. Que pasara con lo sagrado? Cosas como esta suceden por todos lados, mas al norte en Sonora, los indígenas Yaquis enfrentan otra batalla:la construcción de un acueducto que pretende drenar las aguas de la presa el novillo, lo que llevaría las aguas del rio Yaqui a Hermosillo, para beneficio de empresas turísticas, inmobiliarias y la agroindustria, esto representa prácticamente el fin de los Yaquis y su cultura ya que los dejan literalmente sin agua, provocando un desastre ecológico en su territorio y afectando profundamente la agricultura dentro del mismo. Hay muchísimos casos similares en todo el país lo que refleja la realidad en el mundo: el embate feroz contra los pueblos indígenas originarios, la apropiación de sus territorios y la explotación irracional de del sus recursos por parte gran capital. Como ven intente ser algo poético, pero mi ignorancia y lo áspero del tema no lo permitieron.

## solo queda una pregunta:

Por que la necedad del gobierno mexicano en destruir esa parte profunda de sus raíces, la única parte sagrada y con sentido que nos queda a los mexicanos? por que hay tantos tratando de ayudarlos a lograr su propio suicidio, a dejar a sus hijos aguas contaminadas y tierras muertas, pero lo mas grave: a dejarlos sin sueños, sin corazón.

su amigo miguel teje